
COMISSÃO DE CIÊNCIA E TECNOLOGIA, COMUNICAÇÃO E INFORMÁTICA 

REQUERIMENTO NO      , DE 2013 

(Do Sr. BRUNO ARAÚJO) 

 

 
Requer a realização de Audiência 

Pública para discutir a falta de profissionais 
especializados nas áreas de tecnologia da 
informação e redes, tanto de nível médio, 
como de nível superior. 

 

Senhor Presidente: 

Requeiro, com fundamento no art. 255 do Regimento 

Interno, a realização de Audiência Pública para discutir a falta de profissionais 

especializados nas áreas de tecnologia da informação e redes, tanto de nível 

médio, como de nível superior. Sugere-se, em princípio, que sejam convidados 

representantes das seguintes entidades: 

1. Sindicato dos Trabalhadores de Empresas e Órgãos 

Públicos e Privados de Processamento de Dados, 

Serviço de Informática, Similares e Profissionais de 

Processamento de Dados do Distrito Federal – 

SINDPD-DF; 

2. Diretor da Cisco do Brasil Ltda; 

3. Diretor do International Data Corporation (IDC) 

4. Sindicato Nacional das Empresas de Telefonia e de 

Serviço Móvel Celular e Pessoal – 

SINDITELEBRASIL. 
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JUSTIFICAÇÃO 
 
 

Os setores de alta tecnologia são extremamente 

dependentes do capital humano. As novas gerações de soluções são lançadas a 

todo momento, requerendo pronta absorção e aplicação, sob pena de rapidamente 

defasar empresas que não acompanhem a escalada tecnológica. 

Neste sentido, toda a cadeia de formação e atualização dos 

profissionais precisa ser pensada e desenvolvida, para garantir que os serviços 

serão levados aos consumidores a tempo e em sintonia com as novas 

necessidades do mercado. No caso específico das telecomunicações, muitas são 

as especializações que requerem contínuo aperfeiçoamento: redes, equipamentos, 

software, frequências etc. Profissionais formados em tecnologias de segunda 

geração de telefonia móvel, por exemplo, já não podem exercitar suas habilidades 

com o agressivo crescimento da rede 3G e, agora, com a chegada da nova 4G. O 

crescimento do mercado de comunicação de dados também agrega complexidade 

e exige profissionais especializados. 

Nosso país, entretanto, continua formando profissionais de 

níveis médio e superior em número e qualidade bastante inferior às necessidades 

do momento em que vivemos e para os próximos anos. Contribui ainda mais para 

a defasagem o longo tempo necessário para a formação de profissionais 

especializados. 

Desta forma, precisamos buscar alternativas de formulação 

de políticas públicas que assegurem que a entrada de novos profissionais para os 

diversos serviços de telecomunicações seja feita no mesmo ritmo das crescentes 

necessidades que se avizinham. 

A oportunidade que criamos a partir do presente 

requerimento de audiência pública permitirá ampla discussão com as empresas do 

setor, que contratam e planejam suas necessidades para acompanhar os novos 

tempos, os profissionais das áreas das tecnologias da informação e redes e o 

órgão regulador, que poderá indicar os caminhos que seguiremos nos próximos 

anos e os prazos necessários para a introdução de novas tecnologias.  

Muitos são os desafios, mas bom planejamento e 

articulação são fundamentais para que consigamos acompanhar o ritmo frenético 

das novas tecnologias de comunicação. O Poder Legislativo tem papel 

fundamental no estabelecimento de um ambiente convergente, onde toda a cadeia 



3 

de formação dos profissionais e de prestação de bons serviços possa ser 

amplamente discutida e estabelecida. 

Assim, encaminho para a apreciação da Comissão de 
Ciência e Tecnologia, Comunicação e Informática o presente requerimento, 
solicitando sua aprovação, para que o tema possa ser acolhido e discutido com a 
sociedade. 

 
Sala da Comissão, em 7 de maio de 2013. 
 
 
 
 

Deputado BRUNO ARAÚJO 


